

COM DÈIEM la setmana passada Martí I va morir a Barcelona, el 31 maig 1410, sense descendència directa. A partir d'aquest moment es va obrir un període de transició fins al nomenament del nou rei de la Corona d'Aragó. Sis van ser els pretendents al

Al 1412, Catalunya i Aragó

van signar la concòrdia.

Frederic de Lluna, bastard de Martí I de Sicília, duc d'Ariona com-

te de Lluna i senyor de Cuéllar.

Jaume II d'Urgell, besnét d'Alfons IV i cunyat de Martí I d'Aragó.

Alfons d'Aragó i de Foix, nét de Jaume Il i cosí de Pere IV.

Lluís d'Anjou, nét de Joan I, duc d'Anjou i Calàbria, comte de Provença.

Joan de Prades, germà d'Alfons d'Aragó, comte de Prades i baró d'Entença.

> Ferran de Trastàmara, nét de Pere IV i nebot de Martí I d'Aragó.

L'arquebisbe de Saragossa, García Fer-

nández d'Heredia, va convocar les Corts a Calatayud l'any 1411. Es va decidir convocar Corts tant a Catalunya con a Aragó

per triar successor. En ser assassinat l'arquebisbe, per ordre de Jaume II, va fer que aquest i Alfons d'Anjou perdessin els seus drets.

A l'any següent, febrer del 1412, Catalunya i Aragó van signar la concòrdia d'Alcanyís. En ell, després l'adscripció de València, es van escollir 9 compromissaris que decidirien l'hereu. Aquests van ser: Domènech Ram, Francesc d'Aranda, Berenguer de Bardají, Pere de Sagarriga, Bernat de Gualbes, Guillem de Vila-seca, Bonifaci Ferrer, Vicent Ferrer i Ginés Ra-

El 22 abril 1412 aquests 9 compromissaris es van reunir a Casp. Es van donar dos mesos per escollir el futur monarca. Els compromissaris catalans estaven indecisos. El 24 de juny el vot va ser favorable a Ferran de Trastàmara per sis vots a favor -Domènech Ram, Francesc d'Aranda, Berenguer de Bardají, Bonifaci Ferrer, Vicent Ferrer i Bernat de Gualbes-

En segon lloc va quedar Jaume II d'Urgell amb dos vots -Pere de Sagarriga i Guillem de Vila-seca-, mentre que Ginés de Rabassa es va abstenir.

Tenint en compte el resultat de la votació Ferran de Trastàmara va ser proclamat rei de la Corona d'Aragó el 28 juny

## TIENEN LA RAZON PERO. ... VAN A ORTADA LA CALLE NOMAS francés morur ELINCUENCIA GRAN EXITO DE LA FERIA policías municipales vajemente agredidos ... Y LUQUE **ENCONTRO** HOMBRES G CANOVELLEC

## 11 septiembre

 LAS CAMPANAS DE SANT ESTEVE. La Caixa celebra los actos del 75 aniversario de su llegada a Granollers y una de sus iniciativas es regalar a la Iglesia de Sant Estere cuatro campanas para el campanario, Mn. Blai Blanquer lo anuncia en la

## **EL VALLÈS HACE 25 AÑOS**

homilía del domingo. Durante la guerra civil las campanas de la torre se fundieron para convertirlas en material de guerra, y desde entonces el campanario de la torre tenía dos pequeñas campanas que habían llegado a Granollers después de la guerra procedentes de fuera de Catalunya (en Catalunya prácticamente todas las campanas desaparecieron). Y la prueba de ello es el nombre que tenían las dos de Granollers: San Orencio y Santa Pacencia. Como se puede apreciar nombres muy catalanes.

• MANUEL LUQUE. El Director General de la CAMP ha abierto la I Fira Comercial e Industrial de Canovelles con el pregón oficial. El alcalde Martos ha elegido a Luque por ser el empresario de moda en España, gracias a una original campaña de televisión: Busque, compare y si encuentra algo mejor, icómprelo!

• TRAGEDIA EN ROCA UMBERT. El trabajador Josep Serra Olivé, 58 años, casado y con tres hijos, murió en accidente laboral en la fábrica textil al precipitarse accidentalmente al interior de un depósito de tres metros. Ingresó en la Policlínica ya cadáver

• ARESLUX. Una sentencia judicial da la razón a los trabajadores de esta em-

presa de cuartos de baño, Areslux tiene que readmitirlos. El problema es que la empresa está cerrada y los propietarios no tienen recursos para hacer frente a la deuda por lo que los trabajadores tienen que acudir al Fondo de Garantía Salarial (FOGASA).

• REBAJA DEL SUELDO. Polémica en La Garriga por la bajada de sueldo del alcalde Alfred Vilar con respecto a lo que cobraba la cuentista Nuria Albó. El ahorro es de seiscientas mil pesetas anuales. Los socialistas responden que los convergentes hacen trampa, porque así como la Albó tenía dedicación completa a la alcaldía, la dedicación de Vilar será parcial, ya que por las mañanas continuará en la oficina del Banco de Bilbao.

• ESCOLA PONENT. La regidora de Enseñanza, Francesca Martín, anuncia que la nueva Escola Ponent se pondrá en marcha el próximo curso 1988/89.

 ROBERTO GIMENEZ, ABSUELTO. La Audiencia Provincial de Barcelona ha archivado la guerella presentada contra el director de nuestra Revista por el Ayuntamiento de Rafael Ballús. El director había entrevistado a un empleado del Ayuntamiento que acusaba a miembros del gobierno de actos que la alcaldía

consideró calumniosos por lo que se querelló con el ex funcionario y el director de la Revista que lo entrevistó. Los dos fueron absueltos. El juez no apreció delito ni falta. Era una entrevista y lo que se decía entraba en el ámbito de la libertad de expresión. Era la primera querella que recibía el nuevo director, apenas tres meses después de haber tomado posesión de su cargo.

• EL CACAOLAT CAMPEÓN. El equipo de Baloncesto se adjudicó la primera edición del Torneo Internacional de Básquet de Granollers con un resultado muy ajustado, tras vencer 86-85 al Partizán de Belgrado.

. TERCERA DIVISION. EL EC GRA-NOLLERS que entrena Paco Marfil va a empezar la nueva temporada en Tercera División contra el Igualada. Los aficionados están algo nerviosos porque durante la pretemporada al equipo le cuesta mucho hacer goles.

• JOSEP HENRIQUEZ hace una declaración de amor hacia la guitarra en una entrevista: "La guitarra es mejor que una mujer: habla cuando tú quieres que hable, dice lo que quieres que diga, y hace lo que quieres que haga. La guitarra puede ser tan sensual como una mujer...



## MANEL GARCIA RECHE

Ha fallecido en accidente de tráfico a la edad de 36 años.

D.E.P.



Sus padres, hermana y familia, agradecen todas las muestras de condolencia y afecto recibidas en estos tristes momentos y comunican la misa que en su recuerdo tendrá lugar el día 1 de octubre a las 20h en la Parroquia de Sant Esteve de Granollers.